
2023年12月27日 星期三 A本版编辑 郭知欧 15体彩故事

开通竞彩 子承父业蒸蒸日上
浦东新区体彩12925网点销量提高近四成

来到浦东新区羽山路
1944号体彩12925网点，寒
冷的天气挡不住人们的购彩
热情。年轻的“90后”店主
蒲彦吉忙得不亦乐乎，接待
来自四面八方的客人。从老
爸手里接过这家开了近十年
的体彩店后，小蒲的生活变
得更加充实有趣，感觉每天
都有新发现，人生有了新目
标。 本版撰稿 本报记者 张立

刚过而立之年的蒲彦吉九年前退
伍回到上海后，从事过物流、共享单车
等工作，但总觉得没有归属感。去年，
父亲因为年龄大退休，就让儿子接手
自己的体彩店。对体彩行业不太感兴
趣的小蒲一开始心里不是特别乐意，
觉得开体彩店要一整天窝在店里挺无
聊的。但在做了一段时间体彩店主
后，他爱上了这个工作，还新申请了竞
彩，把销量提高了近四成。

“羽山路店虽然开了很多年了，但
一直是传统店，没有竞彩。店里有时
会有买14场的客人问我为什么不卖
竞彩？我就想着既然决定从事体彩行
业了，就把所有项目都开出来的，没想
到一下子打开了新世界，我更爱这份
工作了。”虽说足彩竞彩很多要到晚上
11点才结束售卖，但蒲店主发现中奖
的客人比以前多多了，每天沉浸在兑
奖、和客人聊比赛、聊家常，感觉真的
特别充实有意义。“每天都有络绎不绝
的购彩者来买彩票、兑奖、和我聊家
常，这样的工作真的让人很着迷。这
一年多来，我越做越快乐，开体彩店真
的特别有意义，我想我会一直做下去
吧。”

每天上午，蒲彦吉早早起床开门
营业，不言辛苦。他说自己原本就是
球迷，喜欢看各类球赛。如今能把兴
趣和工作相结合，何乐而不为呢？“我
家住得离体彩店不远，挺方便的。到
了店里就收拾一下，看看当天的赛事，
现在都成习惯了。”他直言，既然选择
了体彩事业，就一定要尽心尽力做
好。“我相信只要肯努力，一定会有回
报，所有的辛苦都是值得的。”今年，小
蒲还升级做了爸爸，肩上的担子更重
了。“当了爸爸了，我更有责任感了，一
定要更努力经营好体彩店，为家人创
造美好生活。”

年轻店主
踏实肯干

店里开竞彩一年多了，蒲店主明
显感觉人气更旺了。特别是去年世界
杯期间，竞彩卖得特别好，那个月的销
量抵之前小半年的。说话间，店里又
有几个客人来兑竞彩单子，中出的都
是好几千甚至上万的金额。彩民李先
生说：“这家店有两个老法师，我常跟
他们的单，中奖概率真的特别高。”蒲
彦吉则表示，自己尽管不买竞彩，但单
子打多了，哪种中奖可能性高一看就
能看出来。店里还有个竞彩微信群，
碰到有技术含量的单子，他会晒在群
里供大家参考。

从对竞彩一知半解到如今甚是精
通，小蒲在和客人一起看球聊天的过
程中，不知不觉中能学到很多书本中
没有的知识。“开体彩店实际上就是做
服务行业，就是要全心全意为购彩者
着想。只要还有顾客在店里看球，不
管多晚我都会等到比赛结束才关门，
那他们会觉得仿佛坐在自己家里看
球，没有拘束感。看到他们开心，我也
特别欣慰。我们相互之间会就赛场情
况和各种数据做分析，我也从中学到
不少。”

不过蒲店主也指出，购买彩票是
为观看体育比赛添乐助兴的一种娱乐
方式，中奖了固然开心，但理性、节制

是中国体育彩票倡导的购彩观，公益、
健康是体彩不懈的追求。碰到有熟悉
的购彩者来买竞彩时，小蒲会和他们
谈谈自己的看法，提醒顾客三思而后
行。他还会观察不同购彩者的风险承
受能力，如果觉得对方是非理性大额
购彩时会特别问一下原因，不会让他
们冲动消费。“我不会为了做生意就鼓
动顾客随便乱买彩票，而是要就其财
政情况做出可控的选择，那样才只能
细水长流。或许有些客人会嫌我烦，
但这是我必须要做的，也是公益体彩
的本质。”

碰到有购彩者问起没中的彩票里
的钱去了哪儿，蒲店主会和他们普及
各类体彩公益知识。每当有顾客问起
体彩公益金到底用在哪里，他就会耐
心告诉他们不少体育场馆、希望小学、
退役运动员医疗里都有公益金出的一
份力。同时，体彩公益金还为运动员
文化教育提供了支持，使运动员享有
公平而有质量的教育，不断提高他们
的文化素质。作为国家公益彩票，体
彩始终奋斗在看不见的赛场上，为追

求体育强国的中国梦想，永不退场。
“每张体彩单子上都会显示给体

彩公益金捐了多少金额。原本我觉得
自己只是开体彩店卖彩票，没承想无
意中还做了这么一件大好事。或许这
就像体彩宣传语所言‘你未必光芒万
丈，但始终温暖有光’，我们每个人都
在为社会贡献自己那份微薄的力量，
涓涓细流可汇成江海，体彩公益金带
给大家满满正能量。”小蒲感慨，店里
的销量蒸蒸日上，为体彩公益金拾柴

加薪，一举两得。
不仅如此，各地彩票机构依托实

体店开展的各类文化、体育、公益类活
动还有很多，这些活动不仅丰富了市
民文化生活、提供了便利，在传递快乐
和爱心的过程中，让实体店的功能不
断拓展，让人们对于公益彩票的内涵
得到更直观的认知，为彩票业的健康
发展注入源源不竭的动力。

而全国象棋民间棋王争霸赛就是
中国体育彩票举办的文化活动之一，

今年依旧延续海选、地市区域赛及总
决赛三个阶段。羽山路店作为海选的
实体店对战点，前段时间每天都有不
少象棋高手来一试身手。“我自己也挺
喜欢下象棋的，就申请成为了比赛
点。白天不太忙的时候，我也会来两
局。而且好运‘弈棋’来的参与者达到
相应要求即可参与抽奖。如此一来，
除了享受象棋的乐趣，还有机会获得
运动手表、象棋套装、体彩健身大礼包
等精美奖品，大家都特别高兴。”

上海这几年大乐透一等奖中出不
少，超千万的超级大奖此起彼伏。但
要从几十个数字里选出相关排列，难
度还是相当高的。而排列五就不一样
了，一共只有10个数字供选择，相对
简单了不少。蒲彦吉店里中出了过不
少排列五一等奖，靠的就是实力和运
气相结合。

或许可以这么解释，传统彩票虽
然难度比较高，但其中也是有门道
的。“一些资深客人在这方面都有自己
的方法，通过各类排列组合、数据和概
率的分析，能增加不少中奖率。在数
字彩的品种选择上，排列三和排列五
是相对最简单的，研究到位了中奖的
概率真的很高。排列五每注一等奖有
10万元，投入也不用太多，我建议新手
可以从该彩种开始入手。”

如果觉得研究数字排列太麻烦，
那就直接选择“顶呱刮”试试手气。蒲
店主介绍，羽山路路周边老小区很多，
商业气氛很热闹，来往的客人有不少
是喜欢买刮刮卡的，即刮即开，当场就
能知道结果，简单明了。“刮刮‘顶呱
刮’即开型彩票是最能让人一下子多
巴胺上脑的，即刮即中，紧张又刺激。”
小蒲的店里虽说没中过超百万的刮刮
卡大奖，但几千元的奖项不断。

这几年，体彩刮刮卡增加了不少
新品种，玩法也特别有趣，羽山路的刮
刮卡时不时还会出现脱销的情况。“到
店里来买刮刮卡的客人一直挺多的，
上个礼拜我又进了不少新票子，天冷
也没阻挡大家的热情。大家都说大冬
天坐在空调下刮着奖券，舒服极了。”
每次购彩者刮好后，如果没有中奖，蒲
彦吉会再检查一次，告诉他们一些符
号的意思，别错过了加倍的奖金。如
果碰巧客人走了，他还会特地把人家
喊回来。“我始终认为做所有生意的窍
门都是一样的，就是诚实和信用。老
老实实做人，踏踏实实干活，这就是我
的开店宗旨。”小蒲觉得，每当看到别
人刮中了奖感觉比自己中了都高兴。

“在我们店里中了奖，就是把这份好运
也带给了我们。刮刮卡是刮开就能知
道结果的，那种中奖的感觉真的很愉
悦，我感觉在我店里中的奖都像是我
自己中的。”

不久的将来，蒲彦吉希望店里也
能中出过大乐透一等奖或者竞彩超百
万的大奖，那样除了能获得更多人气
外，也能为体彩公益金做更多的贡献，
让大家的生活变得更美好。

排列五中奖
有一点诀窍
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